

Opposition/Union nationale (UN) Les " éléphants " s'étripent au grand jour

Jonas OSSOMBEY

Libreville/Gabon

Sa dernière sortie, dans la bourgade de Ntoun, aura permis à ceux qui en doutaient encore de se rendre à l'évidence : rien ne va au sein de l'exécutif de l'Union nationale. D'un côté, il y a Zacharie Myboto, Casimir Oye Mba et Paulette Missambo, de l'autre, Jean Eyeghe Ndong. Par la voix du premier chef du gouvernement de l'ère multipartite, ils ont clairement invité le dernier Premier ministre du défunt Omar Bongo à démissionner du parti. C'est dire que tout part en vrille.

PLUS besoin d'épiloguer sur le climat morose qui règne au sein de l'Union nationale (UN). Les choses ont été clarifiées au cours du meeting animé récemment par son président, Zacharie Myboto, et ses adjoints, Casimir Oye Mba, Paulette Missambo. Tous ont ouvertement pris à partie Jean Eyeghe Ndong et l'ont invité à démissionner de l'UN. Ce qui se murmurait est désormais sur la place publique. Le dernier Premier ministre du défunt Omar Bongo On-



Photo : CHRIS OYAME

Zacharie Myboto et compagnie ont décidé de rayer...

dimba n'est plus en odeur de sainteté avec ses compagnons. Il ne fait plus l'ombre d'un doute, la guerre est déclarée entre les frères d'hier. Ntoun aura été l'acte fondateur de la fronde contre l'élu de Nkembo au sein de sa propre chapelle politique. C'est Casimir Oye Mba qui a publiquement levé le glaive. Il n'y sera pas allé de mains mortes pour charger le président du groupe parlementaire des indépendants au Palais Omar Bongo Ondimba. Le considérant comme « ceux qui continuent à parler au nom du parti alors qu'ils n'y participent plus, ni de près, ni de loin ». Une charge qui ne

souffre d'aucune allusion. Jean Eyeghe Ndong a donc été invité à rendre sa carte du parti. « Ceux que vous ne voyez pas ici ne sont plus membres de l'Union nationale (...) Ceux qui ne sont pas là ne peuvent plus, ne doivent plus le faire, et s'ils le font, ne les suivez plus. Ils ne sont plus avec nous », a pesté le natif de Nzamaligüe. Un appel à la vindicte populaire contre son ancien collègue des gouvernements Omar Bongo. Pour lui, le sénateur du deuxième arrondissement de Libreville ne devrait plus faire partie des effectifs de leur appareil politique. Au point de réclamer qu'il soit voué aux



Photo : BANDOMA

... Jean Eyeghe Ndong des rangs de l'Union nationale.

gémonies par les militants, s'il se revendique encore de ladite chapelle. Tant pis pour celui qui ne comprendra pas que le divorce est prononcé entre Jean Eyeghe Ndong et ses amis de l'UN. Si celui qui a été ainsi attaqué n'était pas vice-président, et membre fondateur dudit parti, les paroles d'Oye Mba n'auraient pas eu la même portée. Mieux, s'il n'était pas un des rares de son camp à pouvoir se vanter d'avoir une légitimité avérée, tout cela aurait été balayé d'un revers de la main. Mais non. C'est oublier que Jean Eyeghe Ndong est aujourd'hui un acteur presque incontournable de l'opposition et de l'Union nationale.

HOSTILITÉS• Personnalité influente de ce parti, élu indépendant ayant fait mordre la poussière au parti au pouvoir (PDG), dans son fief de Nkembo et des autres quartiers du deuxième arrondissement de la capitale, l'homme n'est assurément pas n'importe qui. Les hostilités déclenchées pourraient être annonciatrices d'une guerre fratricide aux conséquences incalculables pour la vie de l'UN. A croire que les loups vont s'attabler pour se dévorer. Ce qui se passe actuellement au sein de l'UN, c'est ce que beaucoup avaient qualifié en leur temps de panier à crabes. Cela ne surprend que très peu. La guerre des égos prévisible à la création de l'UN a résisté

bien longtemps, mais pas au point de survivre à la mort de leur leader charismatique, André Mba Obame, ou à l'émergence d'un personnage politique aux velléités sulfureuses et sans mesures, Jean Ping. D'ailleurs, pour de nombreux pères-fondateurs de l'UN, l'ancien président de la Commission de l'Union africaine (UA), en refusant de rallier leur formation politique, ne pouvait plus être des leurs. Sans le cacher, ils déclaraient à tous que « Ping était un espion envoyé dans l'opposition par le pouvoir en place pour la détruire ». Assertion qui s'est largement répandue depuis que Jean Eyeghe Ndong et, dans une moindre mesure, Pierre Amoughe Mba, ont déclaré leur flamme pour la vision politique du natif d'Omboue et surtout sa candidature à la prochaine élection présidentielle. Ceci donne déjà l'impression d'un bicéphalisme au sein de l'UN où, au gré des meetings, les uns et les autres s'étripent sur la place publique. De cette situation, l'on dira que l'idée d'une candidature unique de ce camp politique au scrutin présidentiel de 2016 est désormais à ranger dans les accessoires des chimères. A dire que c'est le contraire qui aurait surpris.

Quatorzièmes journées de la Défense nationale Les manœuvres navales pour la fin

J.O.

Libreville/Gabon

C'est le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, qui a présidé la cérémonie de clôture des journées de la Défense édition 2015. Comme l'an dernier, le site d'Akouango-Village, au Cap Santa-Clara, a servi de cadre aux exercices navals en présence du Premier ministre et une bonne partie de son gouvernement, ainsi que de nombreux corps habillés de l'armée gabonaise.

LES rideaux sont tombés sur la quatorzième édition des journées de la Défense. C'est à Akouango-village, au Cap Santa-Clara, que se sont déroulées les manœuvres navales en présence du président de la République, Ali Bongo Ondimba, des membres du gouvernement et de plusieurs officiers. Ces exercices ont ainsi permis aux forces de défense et de sécurité de déployer leur arsenal militaire qui protégera le pays en cas d'agression aussi bien dans les eaux que dans les airs. Ce qui a donné lieu à la présentation de ces moyens opérationnels. A la fin des dites manœuvres, le chef suprême des armées n'aura pas manqué de revenir sur l'objectif de



Photo : Gildas Roméo MOUNIEMOU

Une phase du débarquement.

ces retrouvailles. « Ces exercices sont très importants. Parce qu'ils nous permettent de juger de l'opérationnalité de nos troupes. Tout comme, ils sont l'occasion d'organiser, de simuler les situations que nous pouvons être amenés à vivre dans la réalité » a souligné Ali Bongo Ondimba. Non sans soutenir : « Cela maintient les troupes en alerte. Nous tenons à ce que nos forces fassent beaucoup plus de manœuvres pour parer à tous les types de menaces ». En outre, il a fait état de la formation. Selon lui, ces démonstrations mettent en avant l'expertise militaire des jeunes Gabonais qui sont à la manœuvre. Avant de réaffirmer que l'armée reste, aujourd'hui, un creuset de la formation pour les jeunes compatriotes dans

différents corps de métiers. Aussi, a-t-il mis l'accent sur la nécessité de rassurer des gens qui sont prêts au sacrifice pour préserver la paix et la sécurité du pays. « Il est donc important de leur apporter les moyens nécessaires », a insisté le président de la République. A noter que ces manœuvres ont tout aussi été un moment de partage et de convivialité entre le numéro un gabonais et les hommes et femmes de troupe, qui l'ont invité à leur table après les démonstrations de clôture des Journées de la Défense 2015. C'est dans une atmosphère de fête que rendez-vous a été pris pour l'année prochaine pour d'autres exercices qui font la promotion de l'armée gabonaise, et permettent à cette dernière d'être plus proche des populations.

1^{er} Grande Tombola 1^{er} Anniversaire 4G
Tirage au sort final le 17 Janvier 2016

1 MILLION F CFA + DES SMARTPHONES 4G

5^{ème} Tirage

NOS HEUREUX GAGNANTS DE LA SEMAINE
du 14 au 20 Décembre 2015

Gagnants des 100.000 F		Gagnants des Smartphones 4G	
02 09 99 07	02 93 67 88	06 51 73 24	06 14 31 18
06 64 94 60	02 51 07 01	06 25 79 71	06 58 34 66
02 03 28 77	06 76 81 31	06 03 48 58	06 24 36 39
06 24 61 36	06 60 89 90	06 40 05 92	06 14 60 41
06 23 71 99	06 21 04 58	02 92 25 11	06 80 26 99

Toi aussi tu souhaites être un heureux gagnant des smartphones 4G ou d'1 million de F CFA à partager par semaine !
Joue au jeu Tombola 4G.

Envoie «4GT» au 202
Coût du SMS : 100 F

Gabon Telecom
L'avenir vous appartient
InfoBox : 020/96 020 020